

MURAL

Sufren mexicanos deterioro de su capacidad de pago

Charlene Domínguez / Enviada
(29-septiembre-2022).-

Los consumidores mexicanos están sufriendo un **deterioro de su capacidad de pago y endeudamiento** debido a menores ingresos y alta inflación, alertó la **Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA)**.

Esto merma el ahorro orientado a adquirir un **compromiso crediticio de largo plazo**, como un automóvil.

Si bien el número de empleos asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se ha recuperado respecto de los niveles prepandemia, todas las mediciones de capacidad de ingreso [apuntan a que los sueldos no lo han hecho](#), apuntó Guillermo Rosales, presidente ejecutivo del organismo.

"Cuando hacemos la segmentación por niveles de ingreso encontramos que las puntas, **los dos deciles de más bajos de ingresos y los dos deciles de más altos ingresos** es donde mayor déficit tenemos en la recuperación de la capacidad de ingreso respecto del 2019.

"Los niveles de ingreso menores a los del 2019 se agravan ante el hecho de que la alta inflación que estamos enfrentando obliga a los que tienen deseos, y todavía cierta capacidad de pago, a destinar cada vez [mayores recursos para sufragar la vida diaria](#)", señaló en el foro AMFE 2022.

A este deterioro de la capacidad de compra se suma el hecho de que los vehículos han estado incrementando su valor debido al choque de oferta a nivel global.

Al cierre de agosto de este año, [los precios de los autos](#) habían aumentando alrededor de 8.8 por ciento en términos reales.

Hace seis años **se tenían vehículos en las diferentes marcas de alrededor de 140 mil pesos**, actualmente, la mayor parte de las unidades se están ubicando por arriba de los **240 mil pesos**, dimensionó Rosales.

"La pregunta que dentro del sector nos hacemos es ¿cuántos más vehículos estaríamos vendiendo si no tuviéramos una insuficiencia de productos? No muchos más de los que estamos vendiendo.

"Esto en buena medida nos ha venido enmascarando el deterioro de la capacidad de pago, de la capacidad de endeudamiento que está sufriendo el consumidor en México producto de todos estos factores que coinciden en este momento", señaló.

AMDA anticipó que será hasta **2025** cuando el mercado de venta de vehículos ligeros pueda recuperar el número de un **millón 317 mil unidades de 2019**.

Y tal vez hasta **2029-2030** se pueda alcanzar la cifra de **un millón 600 mil unidades**, que fue el récord de 2016.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 29-septiembre-2022